
Pentecôte 2024
Aujourd’hui,  en Eglise, nous célébrons la venue de l’Esprit Saint

donné aux hommes.  La fête de Pentecôte  nous  rappelle la  boussole
intérieure qui est donnée à tout être humain. Nous sommes habités par
l’Esprit, capables de paroles inspirées par lui, dotés de tout ce qu’il faut
pour agir comme Jésus l’aurait fait, animés d’un souffle qui nous lie les
uns aux autres, riches et pauvres, savants et ignorants. Pas besoin de
faire des études pour être habités par l’Esprit. L’Esprit relie ce que nous
avons tendance à séparer. Il restaure le lien abîmé entre nous tous et la
Création. Il fait parler celles et ceux que nous ne voulons pas entendre.
L’Esprit est saint, car il remet de l’humain et de l’humanité partout. Telle
est la route qui mène au Dieu de Jésus Christ. C’est cet Esprit qui nous
constitue  comme  communauté  depuis  le  temps  des  apôtres  jusqu’à
nous. C’est bien une grande fête pour l’unité des croyants de toutes les
générations. 

Au  cours  de  notre  formation  sur  l’Esprit-Saint  à  Piennes,  nous
avons pu  le  situer  à  nouveau dans  la  sainte  Trinité.  Nous avons  pu
prendre conscience qu’il   est cette force d’amour invisible,  qui  circule
entre le Père et le Fils et c’est par Lui que l’homme peut participer à la
vie de Dieu. L’Esprit Saint est un Esprit d’Amour authentique, il  est la
source de toute tendresse.  Il  est  Celui  qui  vient  restaurer  en nous la
capacité d’aimer. Aimer selon Dieu, c’est sortir de son intérêt individuel,
pour s’ouvrir aux autres. Aimer selon Dieu, c’est rester attentif à la vie
des autres, leurs soucis, leurs passions. L’esprit d’amour est un lien de
communion, qui permet de vivre une vraie rencontre. L’Esprit Saint nous
fait grandir en amour et en liberté, mais aussi en Vérité. 

Cette Vérité, c’est Jésus lui-même : C’est ce que nous lisons dans
un de ses dialogues avec les disciples : “Je suis le Chemin, la Vérité et la
Vie, personne ne va au Père sans passer par moi.” Aller vers la Vérité,
faire la Vérité, c’est aller à Jésus, c’est accueillir l’amour qui est en Dieu
et nous laisser envahir par lui. C’est ce qui s’est passé au jour de la
Pentecôte. Les apôtres virent apparaître comme une sorte de feu qui se
partageait  en  langues  et  qui  se  déposa  sur  chacun  d’eux.  Ils  furent
remplis de l’Esprit Saint. Et depuis la première Pentecôte, l’Esprit Saint
agit dans l’Église pour la guider “vers la vérité tout entière”. Bien sûr, il y
a eu des divisions entre disciples du Christ, des massacres, des abus et
même  des  scandales.  Mais  le  Seigneur  ne  nous  abandonne  pas.  Il
continue à nous envoyer son Esprit  Saint pour nous embraser de cet
amour qui est en Dieu.



L’Esprit Saint résonne à chaque étape de notre histoire avec une
perpétuelle nouveauté. C’est à sa Lumière que nous découvrons la Bible
un peu comme un GPS qui nous montre la direction à prendre. Dans
notre monde sécularisé et laïc, la norme de vie est différente de l’attitude
chrétienne.  Les  valeurs  humaines  défendues  dans  l’évangile  ont
tendance à être marginalisées par la société. Et pourtant, Jésus par son
Esprit-Saint vient nous rappeler que ce qui est premier ce n’est pas le
profit, mais l’être humain. Ce qui fait la valeur d’une vie, ce n’est pas le
rendement mais l’amour de tous les jours pour tous ceux et celles qui
nous  entourent.  C’est  ainsi  qu’il  nous  remet  en  mémoire  son  grand
commandement  :  “Aimez-vous  les  uns  les  autres  comme je  vous  ai
aimés”… C’est ainsi que l’Église est appelée à avancer sous la conduite
de l’Esprit qui lui inspire sa mission pour aujourd’hui.

En cette fête de l’Esprit  Saint,  choisissons de rendre grâce pour
tous les fruits de l’Esprit  en notre vie. On l’a entendu dans l’évangile,
l’Esprit  est  notre  Défenseur  et  celui  qui  nous  fait  nous  souvenir  des
paroles de Jésus. Prenons donc les moyens pour lui donner tout son
espace  par  notre  prière,  notre  méditation  et  notre  action  caritative.
Décidons  aussi  d’être  les  témoins  joyeux  de  ce  Dieu  qui  veut  nous
conduire dans la vérité et vers la vérité qui nous fait du bien et nous met
dans la paix. Rendons grâce au Seigneur pour ce don de l’Esprit qu’il
renouvelle à chaque messe. Ouvrons nos esprits et nos cœurs à son
souffle afin de mieux comprendre le message de Jésus, afin de mieux
aimer nos frères et sœurs, et de leur annoncer l’Évangile avec un zèle
que rien ne saurait intimider. Amen. 


